

SAINT-CLÉMENT

Choyer les fruits des vergers familiaux

L'infatigable Michel Jacquemin, président des Croqueurs de pommes, a encore rencontré une quarantaine de personnes. L'objectif : transmettre sa passion pour les variétés fruitières locales.

Grâce à Jardinot et aux Croqueurs de pommes, les secrets de la conduite optimale des vergers familiaux ont pu être dévoilés, du point de vue théorique et pratique.

Accueillies d'abord dans le domaine de la famille Arcioni, une quarantaine de personnes ont suivi les explications pertinentes de Michel Jacquemin, qui promeut les variétés fruitières locales. Le président des Croqueurs de Pommes a d'ailleurs présenté les objectifs de l'association.

« Notre travail de recherche se place du côté de la conservation de variétés oubliées ou même inconnues. Par le biais de la génétique, à partir des feuilles, nous avons déjà retrouvé une centaine de variétés jusque-là ignorées. »



Le début de la journée se passait à l'abri pour une partie scientifique et technique

Mission de sauvegarde

Michel Jacquemin aimerait avoir renfort « pour poursuivre cette mission de sauvegarde ».

Lors de cette opération, il a passé en revue les différentes étapes pour bien mener la croissance et la production d'un arbre fruitier, depuis sa naissance jusqu'à sa pleine production.

À l'abri d'abord, Michel Jacquemin a défini les termes techniques

et précautions utiles avant d'intervenir : charpentières, lambourdes, bourses, couronnes, dard. Mais aussi des définitions précises, comme la désinfection systématique des outils de taille.

Sur le terrain ensuite, des arbres ont connu une cure de jouvence.

Après la pause déjeuner, sortir du sac, c'était le moment des exercices de greffe. Ainsi la formation était complète.